

Así la estrategia de abrazos y no balazos, madre de la violencia que nos ensangrenta y de la creciente impunidad han convertido a nuestro país en un enorme cementerio, en donde los criminales no se conforman con matar y desaparecer a cientos de miles, hoy también se adueñan del comercio, de la producción agrícola ante la complacencia y o la complicidad de quienes debieran defendernos.

Por eso, hoy quiero nuevamente dedicar no solo este informe sino mi actividad como legisladora a Esmeralda Gallardo, nuestra amiga y compañera panista que nos acompañó hace un año y unos días después fue arteramente asesinada. Su único delito fue buscar denodadamente a su hija Betsabé, quería encontrarla así fuera solo para tener un lugar donde llorarle. Es por Esmeralda y por todas las madres, esposas, hermanas e hijas de desaparecidos, que su dolor cimbre nuestras conciencias y se convierta en motor para luchar por la justicia y para construir la Paz.

Descansa en Paz, mi hermosa guerrera.

Sr. Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, amigas y amigos:

Es un verdadero privilegio poder dirigirme a ustedes para dar cuenta de nuestra labor como representante popular. Ha sido un año pleno de retos, parece que fue ayer cuando acepté la encomienda de competir por el distrito IX.

De entrada, nuevamente recibimos el paquete económico. Se repitió la cantaleta de cuentas que no cuadran, desfalcos millonarios.....y en la propuesta de presupuesto otra vez menos recurso para salud, para educación, para ciencia y tecnología, para cultura y más mucho más para las obras faraónicas. Ganamos los debates, porque nos asistía la razón, pero Morena se impuso con su mayoría. Otro año más sin quimios para los niños y mujeres con cáncer, sin medicamentos ni vacunas, sin escuelas de tiempo completo, sin estancias infantiles, sin refugios para mujeres violentadas, sin recursos para apoyar la Seguridad en Estados y Municipios, sin apoyos para el campo.

Volvieron a esconder en los programas sociales 60,000 millones a los que no se les dio destino. Disminuyeron el presupuesto para la salud,

quitaron las escuelas de tiempo completo. Castigaron los recursos a los órganos autónomos como el INE, la Suprema Corte, el INAI y se llevaron esos 8,000 millones, para gastos de operación del programa de Adultos Mayores, que pasó en un año de 3mil a 11mil millones. Intuimos entonces y ahora corroboramos que fueron utilizados para crecer el número de operadores políticos en favor de la corcholata favorita de palacio. Eso no hubiera sucedido con Movimiento Ciudadano unido con Va Por México en el 21. Morena tuvo solo 21 millones de votos, la oposición toda 23. Su mérito fue ir juntos y llevarse la sobrerrepresentación que otorga la ley a quien tiene más votos. Y es cierto que el hubiera no existe, pero haber impedido la destrucción del Seguro Popular, garantizar los recursos para la seguridad pública, para estancias y refugios

Acompañados por una gran participación ciudadana que se hizo presente en las multitudinarias marchas de noviembre y de marzo, hicimos valer nuestra fuerza como Coalición opositora e impedimos la Reforma Electoral, esa con la que pretendía el Presidente exterminar al INE. No pudo pasar la Reforma Constitucional, pero de inmediato mandaron una ley secundaria a la que le denominaron el Plan B y aunque para ella si les alcanzaban los votos, la Sociedad Civil Organizada presentó amicus curitae y los legisladores interpusimos una Acción de Inconstitucionalidad y les ganamos en la Corte que también tumbó la militarización de la Seguridad Pública. Esa victoria es un triunfo de todos los que amamos a México. Pero no podemos dejar de hacer un reconocimiento a los ministros que han resistido la embestida brutal de un ejecutivo que se empeña en intentar someter a un poder que tiene como mandato.

Así, unidos ciudadanos y partidos logramos una hazaña histórica que seguramente quedará para la posteridad.

Presentamos algunas iniciativas, todas por cierto durmiendo el sueño de los justos, esperando dictamen en comisiones. Me voy a referir a ellas:

- a) Proyecto de decreto que reforma y adiciona diversas disposiciones del Código Penal Federal, de la Ley Orgánica del

Poder Judicial de la Federación y del Código Nacional de Procedimientos Penales.

- b) Proyecto de decreto que reforma diversas disposiciones de la Ley Nacional de Ejecución Penal.
- c) Proyecto de decreto que adiciona el artículo 17 Bis a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria.
- d) Proyecto de decreto que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y de la Ley General de Desarrollo Social.
- e) Proyecto de decreto que reforma los artículos 70 y 71 de la Ley General de Desarrollo Social.
- f) Proyecto de decreto que adiciona un artículo 195 Bis a la Ley del Impuesto sobre la Renta y reforma el artículo 94 de la Ley General de Sociedades Cooperativas.

Imperdonable sería no traer a colación a esa aplanadora insensata compuesta por el oficialismo que no sabe razonar, que solo tiene capacidad de obedecer, que sin conocer las iniciativas enviadas por el ejecutivo dispensan su lectura y de inmediato aprueban sin chistar su contenido y lo defienden como si en eso les fuera la vida.

Pero vale la pena mencionar, aunque sean muy pocas las reformas en las que pudimos conseguir avances. Son temas muy sentidos en los que hubo coincidencia y entre ellos podemos mencionar la aprobación de:

La ley Ácida, que cataloga como violencia física el uso de sustancias corrosivas o tóxicas que puedan provocar lesiones; la Ley contra la Violencia Vicaria; la que otorga mayores derechos a mujeres embarazadas derechohabientes del IMSS; la de Derechos para trabajadoras del Hogar; la Ley de Vacaciones dignas; la Ley que prohíbe embargar los recursos provenientes de Programas Sociales; la 3 de 3 que garantiza que ningún violentador o acosador con sentencia firme, pueda ser registrado como candidato para cargos de elección popular, ni ser nombrado para empleo, cargo o comisión en el servicio público.

La presencia en el pleno, los debates, subir a tribuna a presentar iniciativas o a defender a tus representados con convicción y el trabajo en comisiones son una oportunidad que enaltece, pero nada mejor que el contacto con la gente, con los hombres y mujeres de carne y hueso que acuden a nuestra casa de gestión para solicitar apoyo, porque tienen un enfermo que requiere hospitalización o necesitan medicamentos, o que se les resuelva un trámite o requieren acompañamiento para resolver un problema de alumbrado, de pavimentación, o hacer equipo con los liderazgos para conseguir con fundacionesa bajo costo que puedan ayudar a las familias de bajos ingresos..... . Tocár puertas, convertirte en puente de confianza para que encuentren respuesta a sus demandas, eso sí es edificante. Mi agradecimiento a Mariana Trinitaria por su respaldo, al Ayuntamiento

La presencia de ustedes aquí es muy importante porque ¿saben qué? que la República, es cosa pública, es cosa de todos. Se trata de ti, se trata de mí, de nosotros, de nuestras familias, de nuestras comunidades, de nuestros municipios, de nuestro país.

Porque la política y el servicio público nos afectan para bien o para mal. Porque el poder es como un bisturí, en manos asesinas mata, divide y confronta; en las manos adecuadas produce bien común y salva vidas.

Interesarse, participar y exigir hace toda la diferencia. Y es en nuestro amado México hay un despertar ciudadano, que ya dio muestras claras de su enorme poder al llenar las plazas públicas, al incrementar su exigencia de respeto a las leyes y a las instituciones, al rechazar y combatir tajantemente la verborrea mañanera que denosta, agrede y calumnia, al exigir a los partidos de oposición unidad y generosidad para construir un Frente Amplio, aceptando un método de participación que abrió las puertas para que ganara la mejor opción, que ya decidió con la participación de 2y medio millones de mexicanos que sea Xóchitl Gálvez, quien encabece esta lucha para rescatar a nuestra Patria de las garras del autoritarismo que siempre deviene en dictadura. Y es que nos negamos a ser Venezuela, Nicaragua o Cuba. Queremos ser el México que abraza y cobija a sus hijas e hijos, el México democrático, el México de progreso, de Justicia y Libertades.

La de 2024 fue la elección más grande de la que hayamos tenido noticia se escuchan ya las campanadas, el reloj de la historia está marcando la hora de la Patria que es también la hora de nuestra Puebla. Todas y todos como soldados debemos ocupar ¡YA! nuestra trinchera, en las plazas, en los mercados, en los comercios, en las colonias, en las Unidades Habitacionales. Tenemos una enorme responsabilidad, no hay pero que valga, trabajemos unidos para que nos vaya bien a todos.

Creo firmemente que todocobra sentido, adquiere significado por que Dios nos permite estar en este momento crucial de México. Y aquí estoy, como hace 52 años cuando di batalla desde la Asociación Nacional Cívica Femenina, como hace 34 cuando abracé a Acción Nacional, siempre de pie, mirando de frente, luchando por ser congruente con los principios y valores que amo y en los que creo. Implorando al cielo sabiduría y fortaleza para poder servir a mi Patria y a mi Puebla. Estoy lista para la madre de todas las batallas. ¡Elijan para mí la trinchera!, porque siempre defenderé las causas sociales y las comunes que nos lleven a un mejor México.